

Pressemappe: Niedersächsisches Ministerium für Umwelt, Energie und Klimaschutz

27.02.2024 | 14:06:00 | ID: 38900 | Ressort: [Energie](#) | [Wissenschaft & Forschung](#)

Klima-Innovationspreis Niedersachsen 2024 startet

[Hannover](#) (agrar-PR) - Das Niedersächsische Umweltministerium sucht auch in diesem Jahr wieder Unternehmen, die mit ihren innovativen Produkten, Entwicklungen und Dienstleistungen eine Vorreiterrolle für mehr Klimaschutz und Nachhaltigkeit einnehmen. Dafür verleiht es zum fünften Mal den mit 10.000 Euro dotierten „Klima-Innovationspreis Niedersachsen“. Durchgeführt wird der Wettbewerb von der Niedersachsen Allianz für Nachhaltigkeit (NAN).

Der Klima-Innovationspreis Niedersachsen feiert ein kleines Jubiläum: Im mittlerweile fünften Jahr in Folge verleiht das Niedersächsische Umweltministerium den mit 10.000 Euro dotierten Preis. Der Wettbewerb macht niedersächsische Unternehmen sichtbar, die mit ihren Innovationen eine Vorreiterrolle auf dem Weg zur klimaneutralen Wirtschaft einnehmen und die Zukunft des Wirtschaftsstandorts Niedersachsen in besonderem Maße prägen. Teilnehmen können gewerblich tätige Unternehmen, die ihren Sitz in Niedersachsen haben - unabhängig von Rechtsform, Größe oder Branche. Die Bewerbungsfrist endet am 15. Juni 2024. Auch in diesem Jahr wird der Wettbewerb wieder gemeinsam mit dem Innovationspreis der Region Göttingen Northeim durchgeführt, wobei der Landkreis Northeim erstmals dabei ist.

Christian Meyer, niedersächsischer Minister für Umwelt, Energie und Klimaschutz und Schirmherr des Klima-Innovationspreises ordnet den Wettbewerb in die gegenwärtige Situation in Niedersachsen ein:

„Die Energiekrise, die Bewältigung der Klimafolgen und die Begrenzung der menschengemachten Klimakrise sind gewaltige Herausforderungen. Nicht zuletzt um den Jahreswechsel waren die Auswirkungen des Klimawandels mit dem landesweiten Hochwasser deutlich zu spüren. Diese Auswirkungen reichen in alle Lebensbereiche hinein und beschäftigen Gesellschaft, Wirtschaft und Politik in einem immer größeren Ausmaß. Die Kosten zur Bewältigung sind bereits jetzt enorm. Deswegen stellt die Niedersächsische Landesregierung weiterhin erhebliche Mittel bereit, um der Klimakrise entschlossen entgegenzutreten. Wir unterstützen u. a. Menschen und Betriebe dabei, die dringend notwendige Transformation weg von fossilen Brennstoffen, hin zu erneuerbaren Energien umzusetzen. Weg von ineffizienten Prozessen oder Gebäudeteilen, hin zu ressourcenschonenden Produktionsabläufen und klimafreundlichen Dienstleistungen. Genau diese Betriebe haben wir mit unserem Klima-Innovationspreis im Blick und wollen sie sichtbar machen. Mit dem neuen Niedersächsischen Klimagesetz schaffen wir Rahmenbedingungen, damit die Transformation in Niedersachsen gelingt. Ich möchte alle Unternehmen ermutigen, sich diesem Aufbruch anzuschließen. Und all jene Betriebe, die sich bereits auf den Weg gemacht haben bitte ich, Ihre Bewerbungen einzureichen und zu zeigen, dass sie für einen erfolgreichen Wandel stehen.“

Ich freue mich, dass wir auch in diesem Jahr diesen wertvollen Preis verleihen und bin sehr gespannt auf die Bewerbungen und die Preisverleihung in Göttingen.“

Marcel Riethig, Landrat des Landkreises Göttingen, begrüßt die Kooperation: „Der Innovationspreis der Region Göttingen Northeim wird in diesem Jahr zum 22. Mal verliehen. Die starke Kooperation von Wissenschaft und Wirtschaft basiert auf dem Ideenreichtum unserer Region und zeigt die Innovations-Kraft, die in unserer Region steckt“, betont Landrat Marcel Riethig. „Die Partnerschaft mit dem Niedersächsischen Umweltministerium, das den Klima-Innovationspreis Niedersachsen im Rahmen unseres Wettbewerbs vergibt, ist ein Alleinstellungsmerkmal und seitens des Landes ein Signal der Anerkennung für unseren Preis“, so Riethig.

Bewertungskriterien: Die Klima-Innovation eines Unternehmens soll einen besonderen Beitrag zum Klimaschutz und zur klimaneutralen Wirtschaft in Niedersachsen leisten sowie den Ansprüchen wirtschaftlicher und sozialer Nachhaltigkeit gerecht werden.

Die Preisverleihung findet am 28. November 2024 gemeinsam mit dem Innovationspreis der Region Göttingen Northeim in der Stadthalle Göttingen statt.

Hintergrund zur Niedersachsen Allianz für Nachhaltigkeit

Die Niedersachsen Allianz für Nachhaltigkeit ist eine Kooperation von Landesregierung, Unternehmensverbänden, Gewerkschaften und Kammern. Ziele sind die Förderung einer nachhaltigen Entwicklung in niedersächsischen Unternehmen und die Unterstützung der Transformation der niedersächsischen Wirtschaft hin zur Klimaneutralität.

Pressekontakt

Herr Christian Budde

Telefon: 0511/120-3423 E-Mail: pressestelle@mu.niedersachsen.de



Niedersachsen. Klar.

Niedersächsisches Ministerium für Umwelt, Energie und Klimaschutz

Archivstraße 2 30169 Hannover Deutschland

Telefon: +49 0511 120-0

E-Mail: pressestelle@mu.niedersachsen.de Web: <http://www.umwelt.niedersachsen.de/startseite/> >>> [Pressefach](#)